
左图： 习近平会见国际奥委会主席巴赫。 新华社记者 姚大伟摄
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针对三大世界经济之问给出中国答案
经济全球化怎么走？世界经济怎么办？中国经济怎么看？习近平主席达沃斯演讲释放重要信息

经济全球化怎么走？
“经济全球化曾经被人们视为阿里

巴巴的山洞， 现在又被不少人看作潘多

拉的盒子。 ”演讲中，习主席用巧妙的比

喻，生动道出了经济全球化面临的处境。
有媒体评论称 ， 2016 年是 “逆全

球化” 声音泛起的一年。 美欧发生的多

起 “黑天鹅” 事件， 让质疑和反对经济

全球化的声音从幕后走向台前， 在世界

范围内形成了一股 “逆全球化” 思潮。
中国现代国际关系研究院研究员陈

凤英说， “逆全球化” 来势汹汹， 那么

经济全球化究竟是好事还是坏事？ 是利

大于弊还是弊大于利？ 这是负责任的领

导者必须回答的重大问题。
习近平在演讲中说， 经济全球化确

实带来了新问题， 但把困扰世界的问题

简单归咎于经济全球化 ， 既不 符 合 事

实， 也无助于问题解决。
“演讲体现了一个基本判断， 那就

是全球化是必然趋势， 而不是一个可选

可弃的选项。” 陈凤英说， 面对经济全

球化这把 “双刃剑”， 正确的做法不是

全盘否定， 也不是回避问题， 而是因势

利导、 扬长避短。

围绕让经济全球化进程更有活力、
更加包容、 更可持续， 习近平提出三个

方面建议：
———主动作为、 适度管理， 让经济

全球化的正面效应更多释放出来， 实现

经济全球化进程再平衡；
———顺应大势、 结合国情， 正确选

择融入经济全球化的路径和节奏；
———讲求效率、 注重公平， 让不同

国家、 不同阶层、 不同人群共享经济全

球化的好处。
财政部副部长朱光耀说， 经济全球

化是促进世界经济增长的， 产生的正面

效应远远大于负面效应。 在促进增长的

同时， 如何使所有人受益， 是经济全球

化需要解决的重要问题。 答案就是中国

倡导的包容性增长。

世界经济怎么办？
增速处于 7 年 来 最 低 水 平 ， 新 旧

动能转换仍未完成 ， 经济全球 化 进 程

遭遇逆风 ， 新一轮科技革命仍 处 于 酝

酿之中……本次 达 沃 斯 论 坛 年 会 召 开

之际 ， 世界经济正走到一个 “关 键 当

口”。
茛 下转第六版

围绕中心服务大局贡献智慧
韩正讲话 殷一璀杨雄应勇应邀出席 吴志明主持

市政协十二届五次会议胜利闭幕

本报讯 （记者张懿）中国人民政治

协商会议上海市第十二届委员会第五次

会议圆满完成各项议程， 昨天下午在世

博中心胜利闭幕。
市政协主席吴志明主持闭幕会议。

市政协副主席姜平、赵雯、周汉民、蔡威、
高小玫 、方惠萍 、王志雄 、张恩迪 、李逸

平、徐逸波，秘书长贝晓曦及市政协常委

在主席台就座。
韩正、殷一璀、杨雄、应勇等市领导

应邀出席会议。

会议通过了政协上海市第十二届委

员会第五次会议决议。
中 共 中 央 政 治 局 委 员 、 市 委 书 记

韩正在闭幕会议上讲话， 代表中共上海

市委对大会成功召开表示热烈祝贺。 他

说，过去一年，市政协高举爱国主义、社

会主义旗帜，把握团结和民主两大主题，
贯彻中共中央和上海市委决策部署，围

绕中心，服务大局，履职尽责，各方面工

作推进有力有序、有特色有成效，为上海

经济社会发展和民主政治建设作出了重

要贡献。市政协十二届五次会议期间，全
体委员以高度的责任感和使命感， 认真

履行职能，积极建言献策，充分展现了胸

怀大局、共创发展、情系民生的真挚情怀，
这是一次团结民主、催人奋进的大会。

韩正说， 今年是本届市政协履职的

最后一年， 也是政协工作非常重要的一

年，要更好地凝聚力量、贡献智慧、协商

商量、民主监督，以更加昂扬向上的精神

状态，不忘初心，把牢定位，再接再厉，继
续前进。 团结才有力量，凝心才能聚力，

关键是求同存异，增进共识，善于在和而

不同中增进相互理解， 寻求最广泛的根

本认同和最大公约数， 把各方面力量团

结联合起来， 推动党和国家各项事业不

断发展。 政协人才荟萃、智力密集、专家

学者和大师大家云集， 要聚焦重点和关

键，围绕中心、服务大局贡献智慧。 牢牢

把握上海要继续当好全国改革开放排头

兵、创新发展先行者这个根本要求，紧扣

市委、市政府每年工作确定的重点议题，
贡献智慧、资政建言。 茛 下转第七版
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本报讯 （记者唐玮婕）市委书记韩正昨天上

午参加市十四届人大五次会议闵行代表团联组审

议时说， 食品安全是上海市民群众关注度最高的

问题之一，要坚决按照习近平总书记提出的“最严

谨的标准、最严格的监管、最严厉的处罚、最严肃

的问责”要求，完善机制、依法严管，建设市民满意

的食品安全城市，维护人民群众“舌尖上的安全”。
会场讨论十分热烈，代表们认真审议《上海市

食品安全条例（草案）》，提出了许多建设性的意见

建议。 赵俊、严宏强、王玉香、郁梅、余国强、唐为

民、汪向阳、费俭、刘琼、姜国週等代表，围绕社会

治理创新、 道路交通综合整治、 教育培训市场净

化、“五违四必” 区域环境综合整治、 美丽乡村建

设、环境保护等发表真知灼见。
韩正说， 去年市统计局对上海市民食品安全

满意度情况所作的民意调查显示， 市民在日常生

活中对食品安全的关注程度达到 94.1%， 对上海

建设市民满意的食品安全城市的支持度得分高达

99.8， 这充分说明食品安全问题已经到了必须高

度重视、认真解决的时候。 茛 下转第七版

市政协大会举行全体会议
吴志明主持 增选姜平赵雯为副主席

本报讯 （记者张懿 ） 市政协十二

届五次会议昨天下午举行全体会议， 选举

政协上海市第十二届委员会常务委员会部

分组成人员。 市政协主席吴志明主持。

会议通过了政协上海市第十二届委

员会关于增选常务委员会组成人员的选

举办法， 总监票人、 监票人名单。
茛 下转第七版

今年是本届市政协履
职的最后一年， 也是政协
工作非常重要的一年，要
更好地凝聚力量、 贡献智
慧、协商商量、民主监督，
以更加昂扬向上的精神状
态，不忘初心，把牢定位，
再接再厉，继续前进

落实食品安全条例
三个环节缺一不可
■ 严格落实食品安全地方条例，

不仅法律本身要可执行， 也要有过硬
的执法队伍、全民的共同参与，三个环
节缺一不可。有了法规，落实的关键是
执法队伍的专业能力、专业素质。有了
法规，落实的根本是全民的共同参与

整体布局层层推进
“补短板”一步一脚印

■ 这两年来，市委、市政府整体布
局、层层推进抓“补短板”工作，各项工
作都是在创新社会治理、 加强基层建
设，夯实基层基础的前提下进行的。从
“五违四必”区域环境综合整治，到道
路交通违法行为大整治， 到现在建设
市民满意的食品安全城市， 都是顶层
设计、一步一个脚印向前推进，得到了
全市广大市民群众的支持和共同参与

1月17日， 中国国家主席习近平在瑞士达沃斯出
席世界经济论坛2017年年会开幕式，发表题为 《共担
时代责任 共促全球发展》的主旨演讲。中国最高领导
人首次亮相全球最大规模非官方经济盛会， 全世界高
度关注。

经济全球化怎么走？世界经济怎么办？中国经济怎
么看？在世界充满复杂因素和不确定性的背景下，针对
各界普遍关心的几个问题， 习近平主席在演讲中给出
了中国答案，释放了重要信息。

昨天下午， 市政协十二届五次会议胜利闭幕。 本报记者 赵立荣摄

不忘初心
把牢定位
再接再厉
继续前进

教育绝对不能被逐利的资本绑架
韩正再谈教育培训市场问题———

荩 刊第三版

习近平会见国际奥委会主席巴赫
习近平访世卫组织并晤陈冯富珍

本报瑞士洛桑 1 月 18 日专电 （特派记者

牛震） 18 日， 国家主席习近平在洛桑国际奥

林匹克博物馆会见国际奥林匹克委员会主席

巴赫。
习近平和夫人彭丽媛抵达国际奥林匹克博

物馆时， 巴赫夫妇在停车处迎接， 并向习近平

夫妇介绍了国际奥委会重要官员。 随后， 习近

平夫妇在巴赫夫妇陪同下拾阶而上， 在现代奥

林匹克运动发起人顾拜旦雕像前合影。
习近平指出，长期以来，国际奥委会和巴赫

主席、 罗格名誉主席为国际奥林匹克运动健康

发展作出了重要贡献， 也为中国体育事业提供

了巨大帮助，我对此表示赞赏。中国坚定支持并

积极参与奥林匹克运动。 茛 下转第六版

上图： 习近平访问世界卫生组织并会见陈冯富珍总干事。 新华社记者 吴晓凌摄


